

 Fecha: 23-06-2024
 Pág.: 9
 Tiraje: 6.500

 Medio: El Día
 Cm2: 676,6
 Lectoría: 19.500

 Supl.: El Día
 VPE: \$1.033.113
 Favorabilidad: No Definida

Tipo: Noticia general
Título: Precipitaciones dejan cortes de caminos, rodados y sectores inundados

OUEBRADAS Y AFLUENTES NUEVAMENTE SE VIERON COLMADAS DE AGUA

Precipitaciones dejan cortes de caminos, rodados y sectores inundados

La zona donde más precipitó fue en la provincia de Choapa, donde los sectores más afectados están en las zonas rurales. Autoridades destacan, de todas formas, que la lluvia es benéfica y que se superaron las situaciones más críticas trabajando en los lugares.

Óscar Rosales Cid/ La Serena

@eldia_orosales

Las precipitaciones que llegaron a la región nuevamente significaron cortes de caminos, inundaciones de algunos sectores, además de quebradas y afluentes con considerable agua, lo que se pudo apreciar principalmente en las provincias de Limarí y Choapa, esta última con las más abundantes lluvias.

Según antecedentes entregados por la delegación presidencial de Choapa, los lugares más afectados fueron rutas y caminos, especialmente en zonas rurales.

Una de las principales inundaciones se produjo en la Ruta 5 Norte a la altura de Pichidangui, situación que fue superada durante la madrugada de ayer.

Pero además, la Dirección de Vialidad debió intervenir en la Ruta D-787 de Canela, en la ruta D-71 cruce con la ruta 5 hasta la Ruta D-705 en el sector Los Pozos en Illapel. Allí, se debió trabajar con motoniveladoras y retroexcavadoras, para dejar habilitados el tránsito vehicular en esos puntos.

Asimismo, se debió trabajar con maquinaria pesada y cuadrillas en la Ruta 47 sector Cuesta Cavilolén, Ruta 81 Cuesta El Boldo y la ruta 81 Cuntama-Huintil, todos estos puntos afectados por rodados.

EN VIGILIA

La delegada presidencial de Choapa, Nataly Carvajal, señaló que estuvieron en vigilia toda la noche, pero que, en general, la lluvia, en el contexto de sequía era una buena noticia. "No generó mayores afectaciones, salvo



Quebradas y afluentes, como lo muestra la imagen de Camarico, se vieron nuevamente colmadas de agua luego de las precipitaciones que alcanzaron a la región.

DOS
de las tres provincias de la región: Choapa y Limarí es donde

las fueron respondiendo y trabajando

más agua dejó el frente de mal

tiempo.

MONITOREO CONSTANTE

En tanto, en la Provincia de Limarí, la también delegada presidencial, Marily Escobar Oviedo, informó que desde un comienzo han estado en constante monitoreo del evento meteorológico y en coordinación con los respectivos equipos de emergencia municipales.

algunos rodados en caminos que

fueron atendidos y continúan (ayer)

con trabajos por parte de Vialidad. Los

caudales de los ríos y canales han sido

monitoreados permanentemente, v

reportan normalidad en los montos,

hemos tenido también la precaución

de avisar a los vecinos y vecinas de

Tilama por la situación del puente, por

lo que el llamado fue a transitar por

los caminos alternativos, medida que

responde al resguardo de su propia

seguridad", señaló Nataly Carvajal.

"Hemos tenido reportes de afectación de suministro eléctrico en la comuna de Río Hurtado, donde se ha estado trabajando en reposición. También se nos informó la crecida de quebrada Seca y Pizarro en Sotaqui, sin afectación del suministro de agua notable.

Además, de algunos caminos interiores con dificultad de tránsito en la comuna de Ovalle, personas aisladas momentáneamente en localidades al interior de Monte Patria, algunos rodados en Punitaqui y Combarbalá. Todo esto sin mayores novedades", señaló la autoridad de Limarí.

Según precisó Marily Escobar, en general, el balance era positivo, ya que no hubo grandes contingencias ni afectación a personas o sus viviendas, puesto que las contingencias

CORTES DE CAMINO

en terreno

Una de las comunas en las que precipitó copiosamente a partir del viernes es Los Vilos, donde hubo cortes de caminos y personas albergadas.

Su alcalde, Christian Gross, mencionó que las principales consecuencias las vivieron en los sectores rurales, ya que prácticamente todas las quebradas aumentaron su caudal, afectando incluso algunas viviendas. "Hemos estado desplegados en terreno tanto en el sector urbano como en el Valle de Quilimarí, Pichidangui y Valle de Pupido, donde constatamos personas con afectación, a las cuales les ingresó agua a sus viviendas", señaló, añadiendo que tuvieron muchas afectaciones en caminos rurales de la comuna, lo que les obligó a desplegarse en terreno, subravando que esperaban "que Senapred nos pueda transferir rápidamente los recursos para poder contratar horas máquina y poder habilitar muchos caminos que se encuentran seriamente dañados", cerró el edil Christian Gross

66

No generó mayores afectaciones, salvo algunos rodados en caminos que fueron atendidos y continúan (ayer) con trabajos por parte de Vialidad".

NATALY CARVAJAL

DELEGADA PRESIDENCIAL DE CHOAPA.

ALEGRÍA POR LA LLUVIA

El alcalde de Illapel, Denis Cortés, otra de las comunas del Choapa donde precipitó copiosamente, dijo que estaban felices por las precipitaciones, porque no esperaban que este fuera un año lluvioso, aunque reconoció que también en su comuna los sectores rurales se han visto con muchas complicaciones.

"Hemos estado atendiendo varias emergencias que tienen que ver principalmente con rodados en caminos, también agua que ha ingresado a los hogares por las techumbres, desborde de canales en Peralillo y distintas emergencias que estuvo conteniendo el equipo municipal, quienes estuvieron durante toda la noche atendiendo a los vecinos, pero no hubo complejidades mayores", precisó el edil illapelino.

Precipitaciones

Según el último informe al cierre de esta edición, la cantidad de agua caída en algunos sectores de Choapa era:
Los Vilos27,6mm;
Canela 4,3 mm;
Illapel, 16,4 mm;
Salamanca, 17 mm
Tilama, 12,2;
Mincha Sur, 17,3 mm;
Huentelauquén, 16,3 mm;
Huintil, 9,2 mm;
Chillepín, 13,7 MM:
Casa del Canto, 9,7 cms de nieve;
El Soldado, 18 cms de nieve.

